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ORDINE DEI CONSULENTI DEL LAVORO  

CONSIGLIO PROVINCIALE DI 

NAPOLI 

 

NOTIZIE DALL’ORDINE N. 8/09 

      

Napoli    25 Maggio 2009 (*) 
 

IN DIRITTURA D’ARRIVO LA RIFORMA DEL 

REGOLAMENTO PER LA FCO. SI PREVEDE ANCHE LA 

FORMULA E-LEARNING. SEMPRE A FINE GIUGNO SI 

TERRA’ L’ASSEMBLEA DEI DELEGATI ENPACL. BEN DUE 

CONVEGNI CI ATTENDONO NEL MESE DI GIUGNO. VA BENE 

LA PROCEDURA “DUI” MENTRE REGISTRA UNA PAUSA LA 

RACCOLTA FONDI PRO COLLEGHI D’ABRUZZO.  

 

A differenza del Consulente del Lavoro che conosce bene le scadenze degli 

adempimenti professionali potendo pianificare la propria organizzazione, il 

Dirigente di Categoria non è in grado di poter fare altrettanto.  

Eccezion fatta per le riunioni del Consiglio dove si calendarizza l’evento 

preventivamente, il resto dipende da altrui attività. E’ il caso, ad esempio,delle 

varie Commissioni Consiliari. Quando si presenta la necessità della loro 

attività (Commissione Praticantato, Iscrizione all’Ordine, Convegnistica, 

Rapporti con Istituti) ci si muove e si porta a termine il lavoro che, però, non è 

assolutamente programmabile. Se mai i praticanti presentano istanza di 

iscrizione o, al termine del primo anno e secondo anno, la relazione ed il 

libretto della pratica, giammai potrà essere operativa la relativa Commissione. 

Ad esempio, la Commissione Sito ha lavorato “da pazzi” per due mesi 

consecutivi ed ora è nella c.d. fase del work in progress nel mentre il nostro 

personale ha iniziato l’attività di addestramento con i tecnici della Società 

Wstaff per essere autonomo nelle attività di caricamento della 

documentazione. Se vi dovessero essere difficoltà o il personale dovesse 
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venir meno per una qualsiasi ragione, i Consiglieri dell’apposita Commissione 

sono pronti a lavorare vero è che anch’essi stanno partecipando 

all’addestramento. D’altra parte conosciamo Ordini Professionali che non 

hanno dipendenti ma che offrono egualmente i servizi agli iscritti attraverso i 

componenti del Consiglio. E ve ne sono alcuni che non hanno nemmeno la 

sede appoggiandosi presso l’Ufficio del Presidente o di qualche Consigliere. 

E così, senza la possibilità di una programmazione, ci aspetta un mese di 

Giugno al calor bianco. 

Sul versante della Convegnistica, e dopo aver offerto già 4 eventi 

formativi, saremo impegnati il 4 Giugno, alle ore 15:30 presso l’Università 

Federico II- Aula Pessina, per un interessantissimo simposio sul “Contratto 

a termine” che sarà concluso da una tavola rotonda cui parteciperanno 

Organizzazioni Sindacali dei Lavoratori  e del Datori di Lavoro, Magistrati e 

Rappresentanti degli Ordini Professionali. Non era in programma! Quando 

l’Università ci ha rappresentato questa possibilità di co-organizzazione e di 

partecipazione, che va in direzione dell’immagine e del ruolo della nostra 

Categoria, abbiamo accettato con piena convinzione. 

Ma già stiamo lavorando per un Convegno zonale in materia di Sicurezza 

(Decreto Legislativo n. 81/2008) da tenersi nel mese di Giugno e che, fra gli 

altri, riguarderà anche l’obbligo per i lavoratori stagionali considerato che, 

ormai, siamo in piena “stagione” per quanto riguarda alcune attività. 

Sono, peraltro, imminenti nel mese di Giugno le elezioni amministrative ed il 

CUP, cui noi aderiamo e che è presieduto in campo nazionale dalla nostra 

Presidente Marina Calderone, vorrà incontrare i candidati più importanti 

(parliamo essenzialmente delle elezioni Provinciali di Napoli) per chiedere 

loro quale sarà il ruolo delle libere professioni a supporto della Pubblica 

Amministrazione locale. Chiaramente anche questi Convegni saranno validi 

ai fini della FCO trattandosi di politica di Categoria. 

Il clou istituzionale del mese di Giugno passerà per due eventi 

importantissimi: l’assemblea dei Delegati ENPACL (24 e 25 Giugno) e 

l’assemblea dei CPO (26 e 27 Giugno). 
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Sul versante Previdenziale sembra (la cautela è sempre d’obbligo) essersi 

sbloccato il fermo imposto, per approfondimenti, dal Ministero del Lavoro  sul 

nuovo Statuto e Regolamento dell’ENPACL approvato dall’Assemblea dei 

Delegati (con il nostro voto contrario per via delle fasce modulari di 

contribuzione) nel mese di Giugno 2008. Se la situazione si dovesse 

chiarire, la nuova contribuzione decorrerà dal 1 Gennaio 2010. 

Chiaramente di ciò se ne discuterà nell’Assemblea dei Delegati ove il 

dibattito, certamente, verterà, essendo in approvazione il consuntivo del 

2008, anche sulle perdite dovute agli investimenti Lehman Brothers di cui 

nulla sappiamo di preciso!! 

Per quanto concerne l’assemblea dei CPO, l’argomento principe sarà la 

riforma del Regolamento sulla FCO. 

La necessità della riforma del Regolamento è scaturita da una indagine 

conoscitiva dell’Antitrust che ha tracciato i seguenti principi dopo 

l’audizione di tutti gli Ordini Professionali fra cui il nostro: 

a) La formazione non è esclusività dei Consigli degli Ordini; 

b) Non vi può essere difformità di punteggio attribuito ad eventi 

organizzati da soggetti “terzi” rispetto a quelli organizzati dagli 

Ordini; 

c) Tuttavia gli Ordini possono tracciare linee guida (id: di conformità) 

affinchè un evento predisposto da un terzo possa considerarsi 

idoneo al raggiungimento dei fini dell’Ordine Professionale; 

d) L’iscritto si forma in piena libertà; 

e) L’iscritto può predisporre un piano personale di formazione: 

f) Gli eventi che attribuiscono punteggio sono quelli organizzati 

dagli Ordini; da terzi ma preventivamente giudicati conformi dagli 

Ordini rispetto alle linee guida; scelti liberamente dagli iscritti e 

validati ex post dall’Ordine; 

g) I soggetti terzi devono essere coinvolti nella formazione (quanto 

meno a livello di conoscenza) ad opera degli Ordini; 
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h) Gli Ordini devono mettere a disposizione dei loro iscritti un 

numero di eventi sufficienti a coprire il fabbisogno formativo 

annuale. 

Lo scrivente ha fatto parte della Commissione Nazionale di Riforma del 

Regolamento quale rappresentante delle regioni meridionali ed insulari. 

La Commissione ha ultimato da qualche giorno il proprio lavoro i cui punti 

salienti, rispetto alla bozza di base, sono: 

1. Abolizione della FCO, ancorchè con crediti ridotti, per i praticanti;  

2. Individuazione delle Materie per le quali è obbligatoria la 

Formazione relativamente ad un certo numero di  crediti:  

3. Individuazione delle Materie c.d. caratterizzanti o 

professionalizzanti nel cui ambito è possibile la scelta dell’iscritto;  

4. Unità di misura per i crediti: l’ora 

5. Esenzioni;  

6. Aspetto sanzionatorio anche per chi non presenta 

l’autocertificazione:  

7. introduzione della metodologia e- learning in misura massima del 

40% dei crediti annuali da conseguire.  

Sicuramente si parlerà anche del prossimo Congresso  Nazionale 

dell’Ordine che si terrà presso l’Auditorium della Musica in Roma in 

Novembre e, principalmente, del termine di scadenza (Aprile 2010) di 

iscrizione all’Albo, pena la perdita dell’Abilitazione, per coloro che si 

sono abilitati, senza il possesso della laurea (triennale o magistrale), 

entro il 10 Aprile 2007. 

L’operazione “DUI” prosegue bene. Ad oggi hanno presentato l’istanza ben 

1.061 colleghi su 1.438 ed oltre 500 documenti sono già pervenuti presso la 

nostra sede per la consegna agli aventi diritto previa mail di invito inoltrata da 

Teleconsul e da noi. 

Occorre, tuttavia, concludere positivamente l’altra iniziativa intrapresa 

dal nostro Consiglio: la raccolta di un contributo da devolvere ai 

colleghi d’Abruzzo che a cagione del sisma hanno perduto beni 
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strumentali, ufficio ed abitazione. Ipotizzammo, se vi ricordate, un 

contributo minimo di € 10 che ragguagliato a 1.400 iscritti ci avrebbe 

consentito di consegnare alla Presidente Marina Calderone un assegno 

di € 14.000. 

Dopo l’entusiasmo dei primi giorni (il 6 Giugno ricorrerà  il secondo 

anniverario mensile da quella catastrofe), le donazioni si sono assestate 

(contrariamente allo sciame sismico che continua ad imperversare in 

Abruzzo) fermandosi ad € 9.745. 

Bisogna raggiungere la meta, colleghi!! 

I Napoletani sono stati sempre considerati disponibili e generosi. Nel 1980 in 

nostro favore c’è stata una grande solidarietà dopo quel gravissimo sisma.  

Guardate le foto degli uffici dei colleghi abruzzesi sul sito del CNO e 

rendetevi conto della tragedia che li ha colpiti. 

Dimostriamo di essere il 1° Ordine in Italia, a prescindere dagli iscritti, 

anche per vicinanza e solidarietà. 

Le modalità  le conoscete: 

• bollettino di c/c n° 18340802 intestato a Consiglio Provinciale 
Consulenti del Lavoro Napoli,  indicando il nome, cognome , n° 
iscrizione e come causale del versamento la locuzione”Per i CDL 
d’Abruzzo colpiti dal sisma di Aprile 2009” 

• bonifico bancario intestato a Consiglio Provinciale Consulenti del 
Lavoro Napoli, presso Cariparma  Ag. Napoli 1, Codice IBAN: IT 71 V 
06230 03533 000035248545 indicando il nome, cognome, n° iscrizione 
e come causale del versamento: ”Per i CDL D’Abruzzo colpiti dal 
sisma di Aprile 2009” 

• direttamente presso gli uffici di segreteria. 
 

Ad maiora 

  

       IL PRESIDENTE 

          EDMONDO DURACCIO 

 

(*) Rubrica contenente informazioni riservate ai soli iscritti all’Albo dei 

Consulenti del Lavoro di Napoli. Riproduzione, anche parziale, vietata.  


